
Почему ребенок не хочет учиться в школе? 

 

Попробуйте узнать ответ на этот вопрос у него самого. 

Если ребенок говорит, что он самый глупый в классе, то нужно срочно 

снимать с него ярлык «двоечника». Срочно, потому что чем раньше, тем легче 

это сделать и меньше знаний пройдет мимо него. 

Ребенок не хочет учиться потому, что не видит в этом смысла? 

Проведите сразу две рекламные компании: одну направленную на то, 

чтобы привлечь внимание учителя к вашему ребенку, вторую для того, чтобы 

поднять приоритет учебы в его глазах. 

Сходите, к примеру, в университет, огромную и красивую библиотеку 

или беседуйте с приятными и образованными людьми, но ни в коем случае не 

читайте мораль. 

Возможно, ребенок не хочет учиться потому, что не понимает учителя? 

Если ребенок говорит, что не понимает, о чем говорит учитель, просто 

объясните ему, что он имеет полное право занимать время преподавателя и 

требовать дополнительных пояснений. 

Если ребенок опустил руки из-за плохих отметок и в журнал уже 

поставлена двойка, ребенок будет думать о том, что она повлияет на оценку за 

четверть и табель испорчен. Постарайтесь научить его не сдаваться, это одно 

из лучших качеств, которое обязательно пригодится каждому. 

Почему ребенок не хочет учиться новому? 

Возможно, он просто устал от переизбытка информации. Такое 

состояние отчетливо видно у маленьких «почемучек», которые бесконечно 

задают вопросы по нескольку часов к ряду, а потом внезапно замолкают. 

Им просто нужно время, чтобы «переварить» услышанные ответы. 

Причина нежелания познавать мир может быть и более серьезной: 

эмоциональный шок или неблагоприятная психологическая атмосфера в кругу 

общения. 

Чтобы усвоить информацию нужно время. 

Что сделать, чтобы ребенок захотел писать, читать и учиться? 

Все упирается в конфликт между «надо» и «хочу». Есть два вида 

деятельности: первый вид – это то, что делать хочется, и второй — то, что 

делать нужно, но не хочется. Возможно, вы и ребенок попали во вторую 

категорию. 

Вероятно, это случилось потому, что на первых этапах обучения вы не 

смогли интересно, в форме игры научить ребенка учиться. После первых 

неудач, скорее всего, было простое принуждение и крики наподобие: «У всех 

дети как дети, а ты у нас тупица!». 



Потом, возможно, последовали наказания за непрочитанный букварь и 

ненаписанные слова. И сейчас у вас и ребенка уже выработался негативный 

рефлекс по отношению к учебе. 

Ребенок не хочет учиться из-за психологического давления. 

Выглядит это так: вы заставляете ребенка заниматься, он, зная, что вы 

будете на него кричать и наказывать, отказывается это делать. В итоге вы 

опять кричите и наказываете. 

Есть ли выход из такого замкнутого круга? Он есть. И заключается в 

том, чтобы ребенок получал от учебы удовольствие вместо негативных 

эмоций. Заменить наказания поощрениями – задача родителей. 

Как приучить ребенка учиться самостоятельно? 

Для этого достаточно, чтобы у ребенка была достаточная мотивация к 

учебе и много амбиций. Придать уверенности в себе малышу можно похвалой 

и одобрением. Но также нужна и конструктивная справедливая критика.  

Предлагаем обсудить на форуме проблемы ваших детей, 

испытывающих трудности в обучении. К обсуждению приглашаются 

родители, педагоги и руководители образовательных организаций. 

 


